

Kleine Anfrage Fraktion FDP/JF (Oliver Berger, FDP): Welchen Stellenwert haben die SwissSkills für die Stadt Bern?

In knapp einem Monat hätten (9.-13. September 2020) die Berufsmeisterschaften SwissSkills in Bern stattfinden sollen. Diese wurden wegen Covid-19 um zwei Jahre verschoben. Allerdings ist der Anlass auch wegen der unsicheren finanziellen Beteiligung der Stadt Bern derzeit in unruhigem Fahrwasser.

Die SwissSkills sind Berufsmeisterschaften der besten Talente der Schweiz. Während fünf Tagen messen sich die jungen Teilnehmenden in Ihrem Beruf und spornen sich gegenseitig zu Höchstleistungen an.

Die SwissSkills ist ein Aushängeschild der dualen Bildung in der Schweiz. Die Schweizer Berufslehre ist ein Erfolgsrezept und Exportschlager auch für viele andere Länder. Sie liefert einen wesentlichen Beitrag an den Innovationsplatz Schweiz und wirkt gegen die in unseren Nachbarländern zu beobachtende massive und hoch problematische Jugendarbeitslosigkeit sowie den Fachkräftemangel.

Aufgrund der klammen Finanzen in der Stadt Bern und den damit unausweichlichen Ausgabenkürzungen (geplant ist eine Reduktion von CHF 23 Mio.), kamen verschiedene Sparvorschläge zur Sprache, welche auch die SwissSkills ins Spiel brachten.

Der Gemeinderat wird daher um die Beantwortung folgender Fragen gebeten:

1. Welchen Stellenwert misst der Gemeinderat den SwissSkills bei?
2. Wie sieht die «Wertschöpfung» (wirtschaftlicher, sozialer und gesellschaftlicher Nutzen) der Veranstaltung SwissSkills für Bern aus?
3. Inwiefern wird der Gemeinderat SwissSkills auch künftig (finanziell) unterstützen?

Bern, 20. August 2020

Erstunterzeichnende: Oliver Berger

Mitunterzeichnende: Thomas Hofstetter, Bernhard Eicher, Ursula Stöckli, Tom Berger, Claudine Esseiva, Dolores Dana, Barbara Freiburghaus